



Mi Universidad

Ensayo

Brayan Emmanuel Lopez Gomez

Parcial I

Antropología Médica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Segundo Semestre grupo: C

Comitán de Domínguez, Chiapas a 14 de marzo del 2024

Durante este parcial abarcamos muchos temas con relación a la medicina y sus relaciones con la sociedad, hemos venido hablando sobre la historia de la antropología médica y la antropología mágica y religiosa y su importancia, vimos como nace la historia de la antropología que cumple con una función importante que a lo largo de la historia nos explica de los procesos por lo que han pasado explica muchas cosas que pasaba en el tiempo y de como fue investigada históricamente y sus proceso desde la historia del humano y de como fue surgiendo nuevas cosas para la comprensión de las personas, que nos explican muchas cosas que no entendemos de la historia y de las ideas que se tenía de las enfermedades de como las comunidades ven las practicas tradicionales que hay en la actualidad desde su tratamiento y su enfoque, la antropología tiene muchas ideología que nos explica muchas cosas sobre la historia y sobre las costumbre y tradiciones y nos hace conocer el desarrollo del hombre y sus descubrimientos que hizo, y como comprender a las enfermedades que desde el tiempo han surgido y de como las trataban, viendo desde su historia, estudiar como las civilizaciones han dejado diferentes terminos y tratamientos de como curar enfermedades a lo largo del tiempo, y nos muestra las costumbre nos hablaba de como los indigenas se curaban de empacho, en esa epoca fue muy utilizado las plantas medicinales, y estos conocimiento lo recetaba la personas mayor de la familia que en totas las más frecuentes era la abuela que ella tenía más conocimiento de esos temas las personas mayores han venido mostrandonos sus constumbre de como antes ellos trataban y curaban a las enfermedades, la antropología médica como medicos debemos tener conocimientos del enfoque cultural, para poder entender mejor a los pacientes que provienen de comunidades indigenas que ellos tiene una cosmovisión diferente y piensan distintos a nosotros, debemos comprender los usos y constumbres de los pueblo indigenas, vimos como con la llegada del cristianismo y las creencias indigenas cambio mucho en las civilizaciones este suceso tuvo mucha importancia en la antropología de como fue cambiando las personas indigenas con la colonización y como se fue creando el cristianismo que conocemos, en el cristianismo fue uno de los sucesos que se tiene por que de eso surgio lo que conocemos como los santos que a muchas personas recomiendan su salud por que piensan que ellos los pueden curra demostrando su fé a diferentes manifestaciones cristiana, vimos que en la antropología mágica y religiosa de como creian muchos en sus dioses, o sus chamanes o brujos, vimos como las creencias y practicas de los nativos convaten a las enfermedades mediante la religión y magia, de como en las epocas prehispanicas se fue estudiando a las enfermedades desde investigaciones historicos, de como la investigación historico ha venido a explicar las presencias de enfermedades que a lo largo de la historia hubo muchos acontecimientos sobre la investigación de las enfermedades y de como lo trataban antes las personas, que utilizaban otro metodo de curación para las personas y que algunas

de esos métodos se sigue usando en algunas comunidades indígenas por que algunas personas piensan que da más rápido efecto a la salud a que ir con un doctor, conocimos a muchos fundadores de la antropología que aportaron muchos conocimientos para entender bien la antropología médica y lo que abarca, como también vimos los conceptos mágico-religioso de como los pueblos originarios siguen teniendo y practicando esos conocimientos de sus costumbres, de como antes las civilizaciones adoraban a muchos dioses que antes la gente creía que habían infinitudes de dioses como dios del agua, el cielo, el maíz entre otros y como tenían la concepción de como era el universo, que pensábamos que el universo se dividía de cielo, mundo terrenal y en inframundo y de como los representaban, vimos que en la antigüedad creían que habían dioses buenos y malos, que en los buenos nos daban amor, salud, y la riquezas, y que los dioses malos nos daban a las enfermedades, y antes creían que las enfermedades que aían nos daban los dioses algunas personas siguen pensando con la misma forma de antes que dios es el que nos da las enfermedades usando el termino de Dios por que así, y con la llegada de evangelizadores coloniales se creó el catolicismo que es la religión indígena, vimos que antes se miraban mal a los shamanes que se les acusaba de brujos o hechiseros por que se decía que practicaban actos satánicos, en la actualidad se sigue existiendo los chamanes o brujos que las personas recurren más a ellos a que ir con los doctores, en la actualidad vemos que para la gente ya es normal acudir con esos tipos de gente en las comunidades siempre tiene a un doctor comunitarista que se dedica a la magia o hechisería y que a veces tiene efectos en la curación de enfermedades que no podemos explicar y con eso las personas acuden más a ellos a que ir a un centro de salud, vemos como gente influye mucho con lo religioso y con magia que es un termino que se ha venido manejando desde siempre, y de como antes lo adoraban y que eso sigue existiendo, bueno vimos como los aztecas distribuían el universo que lo dividían en dos polos diferentes que uno era piso trece del cielo y el mictlan en la región novena, en todo esto hemos visto las cosas que la antropología estudia y comprende las infinitudes de creencias y costumbres de las personas, y vimos el ultimo tema de la formación de médico de como médicos debemos caracterizarnos en la formación profesional y ser apasionados y comprometidos con lo que hacemos como médicos tener un desempeño como médicos familiar nos hablaba que como médicos nuestra obligación es brindar una atención médica integral, y tener una visión en los problemas de salud, como médicos tenemos que tener la capacidad humanista social y cultural, para poder entender mejor a nuestros pacientes, que los médicos tienen que tener diferentes acciones sobre la salud, como la promoción y prevención y restauración de las causas importantes que dañan a la salud, y por eso debemos saber sociocultural para poder entender a las personas, y para lograr los propósitos para mejorar a la salud fueron temas muy interesantes.

Bibliografía:

1. Francisco E. (2009). “Historia, antropología y medicina”. Editor de Revista Médica del Instituto Mexicano del Seguro Social, Coordinación de Educación en Salud, Instituto Mexicano del Seguro Social. Recuperado de: <https://www.medigraphic.com/pdfs/imss/im-2009/im093a.pdf>
2. Gonzalo A. (1995). “Nace la Antropología Médica”. Programas de Salud en la situación intercultural. Instituto Indigenista Interamericano.
3. Óscar F. “Concepción mágico-religiosa de la Medicina en la América Prehispánica” Acta Med Per 29(2) 2012. Recuperado de: <http://www.scielo.org.pe/pdf/amp/v29n2/a13v29n2.pdf>
4. Dra. Odalis Q., Dra. Oilda O., Dr. Jorge M., Lic. Maidilis B. y Lic. Marcellys Y. (2013). “Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general”. MEDISAN vol.17 no.10 Santiago de Cuba oct. 2013. Recuperado de: http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014